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Editorial

A diretoria

Londrina recebeu, pela 

primeira vez, os Jogos da 

Advocacia Paranaense, que foram 

um grande sucesso com a 

participação de mais de mil 

pessoas. A Seccional, CAAPR e 

Subseção de Londrina 

trabalharam juntas para garantir 

dias de confraternização, 

vivências, encontros, diversão e 

saudável disputa em sete 

modalidades esportivas. Os 

resultados estão nas próximas 

páginas.

O tempo está voando e a 

edição 2024 do Baile do Rubi está 

chegando. Como no ano passado, 

a Subseção iniciou uma 

campanha de incentivo à doação 

de sangue. Quem doar, até o final 

de junho, pode concorrer a 

ingressos para o baile. Esperamos 

ver muitos colegas no Villa 

Planalto para comemorarmos o 

Dia do Advogado.

Enquanto nossa equipe e os 

diretores organizam o Baile, e 

também dedicaram muito de seu 

tempo aos preparativos dos JAPs, 

a agenda da OAB seguiu firme. 

Dois dos importantes eventos de 

maio foram a primeira edição do 

ano da Visita Técnica: 

Conhecendo o Tribunal de Ética e 

Disciplina, e mais uma edição do 

Colégio de Presidentes.

A visita técnica atraiu mais de 

100 interessados, que tiveram a 

oportunidade de receber muitas 

informações sobre o 

funcionamento do Tribunal de 

Ética e Disciplina, além de 

questões éticas que envolvem o 

exercício da profissão.

Já o Colégio de Presidentes 

proporcionou a aproximação 

entre as próprias comissões e 

delas com a diretoria, e 

oportunidade de os novos 

coordenadores conhecerem 

detalhes do funcionamento da 

entidade, já que muitos estão na 

função há poucos meses.

Uma boa leitura a todos!

Combate à violência 

contra a pessoa idosa

N e s t e  m ê s  d e  j u n h o 

comemora-se, no dia 15, o Dia 

Mundial de Conscientização da 

Violência contra a Pessoa Idosa. Tal 

data foi instituída pela ONU em 

conjunto com a Rede Internacional 

de Prevenção à Violência à Pessoa 

Idosa. 

Este dia tem como principal 

objetivo sensibilizar de forma 

social e política, que há violência 

contra a pessoa idosa. Para o 

Conselho Nacional dos Direitos do 

Idoso, a comemoração desta data 

necessita associar-se ao debate e 

ao fortalecimento das mais 

variadas formas de se prevenir a 

violência.

A violência contra a pessoa 

idosa pode ocorrer de diversas 

formas,  tais como violência 

patrimonial, f ísica, psicológica, 

negligência, abandono e violência 

institucional, abuso financeiro, 

violência sexual, discriminação 

entre outros.

Violência patrimonial ocorre 

quando há alguma prática ilícita 

que possa comprometer  de 

alguma forma o patrimônio do 

idoso, tal como obrigá-lo a assinar 

um documento sem a devida 

explicação de sua finalidade, 

rea l i za r  a l te rações  em seu 

testamento entre outros. 

Violência física é a forma de 

violência mais notável aos olhos 

de todos, porém nem sempre 

q u e m  a g r i d e  c o m e t e r á  a s 

agressões de forma a deixarem 

perceptíveis como lesões ou 

traumas que chamem a atenção. 

Em certas situações, as agressões 

são feitas de forma para que não 

tenham sinais físicos.

N o  a b u s o  p s i c o l ó g i c o 

ressalta-se que é considerado 

crime e passível de pena de 

detenção. Este crime ocorre 

quando há agressões de forma 

verbal, tratam a pessoa idosa com 

menosprezo, desprezo ou ato que 

g e re  q u a l q u e r  s o f r i m e n t o 

emocional à pessoa, afastando-a 

do convívio de familiares ou 

restringindo a sua liberdade, entre 

outras formas. 

Negligência, abandono e 

violência institucional ocorrem 

quando  ex i s te  negat i va  ou 

ausência de cuidados que podem 

trazer graves danos ao estado 

físico e psicológico da pessoa 

idosa. Infelizmente esse é um ato 

muito comum, pois se manifesta 

tanto no seio familiar, como em 

instituições que prestam serviços 

de cuidados e acolhimento a 

pessoas idosas.

A b u s o  fi n a n c e i r o  s e 

caracteriza pelo uso de forma 

indevida e ilegal, com ou sem o 

consentimento do idoso, dos seus 

recursos financeiros. A pessoa 

violadora apropria-se de forma 

indevida do dinheiro e cartões 

bancários para utilizá-los com 

finalidades diversas ao interesse 

da pessoa idosa. 

Violência sexual tem por 

objetivo ter excitação, relação 

sexual ou práticas eróticas por 

meio  de coação através  da 

violência física ou realização de 

a m e a ç a s .  O s  c a s o s  p o d e m 

acontecer dentro da própria casa, 

através de familiares ou em 

instituições de atendimento a 

pessoas idosas. 

Discriminação refere-se a 

atos que discriminam, ofendem e 

desrespeitem a condição física 

própria da pessoa idosa, havendo 

a  s u a  d e s v a l o r i z a ç ã o  e 

inferiorização. 

Caso se depare com qualquer 

destas  formas de v io lência 

denunciem no disk 100.

Talita Rocha, 

advogada e presidente 

da comissão de Direitos 

da Pessoa Idosa
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A  comissão  de  D i re i to  dos 

Animais tem realizado lives, 

transmitidas, normalmente, em 

seu endereço no instagram 

(@comissaodedefesaanimaloabldna),  

para levar mais informações sobre 

Toda as doações de itens de 

higiene arrecadados pela OAB-

Londrina durante o Café das 

Advogadas foram entregues, no dia 

17 de abril, à Secretaria da Mulher, 

que as destinou às vítimas de 

violência doméstica. Estiveram 

Inteligência

Artificial 1

As comissões de Inovação e Gestão 

e  d e  I n te l i gê n c i a  A r t i fi c i a l 

r e c e b e r a m  A n a  M a u r i c é i a 

Caste l lan i ,  espec ial i s ta  em 

Educação à Distância, no dia 2 de 

maio. O assunto foi Desenvolvendo 

o  Potencial  da  Inte l igência 

Artificial no Universo Jurídico. 

Direito dos Animais

O tema Inteligência Artificial 

também esteve em pauta em 

reunião com convidada das 

comissões de Inteligência Artificial 

e de Direito Digital. Ana Frazão, 

doutora em Direito Empresarial, 

m i n i s t r o u  p a l e s t r a  s o b r e 

Classificação Legal de Risco no Uso 

de Sistemas de Inteligência 

Artificial, a convite das comissões, 

no dia 9 de maio. 

Inteligência 

Artificial 2

em Ação

Organizado pela Escola Superior de 

Advocacia (ESA), em Londrina, o 

evento Visita Técnica: Conhecendo 

o Tribunal de Ética e Disciplina foi 

realizado no dia 13 de maio, com 

mais de 140 participantes. O 

encontro é voltado a estudantes de 

Direito, para que tenham um 

primeiro contato com o TED, mas 

também é aberto a advogados 

interessados. 

A secretária-geral adjunta da OAB 

Londrina e coordenadora do setor 

de Processos Disciplinares do TED, 

Conhecendo o TED reúne mais de 140 estudantes 

Caroline Thon, foi quem conduziu a 

conversa com os estudantes, 

explicando todos os procedimentos 

do órgão.

Patrícia Siqueira, coordenadora da 

ESA em Londrina, explica que a 

visita técnica é fundamental para 

aproximar os futuros profissionais 

da realidade prática da advocacia e 

do funcionamento do Tribunal de 

Ética e Disciplina. "Nosso objetivo é 

proporcionar aos estudantes uma 

visão detalhada de como as 

questões éticas e disciplinares são o tema a todos os interessados. No 

dia 29 de abril, o tema foi Os 

Impactos dos Maus-tratos na 

Saúde Mental dos Animais, com a 

médica veterinária, Érika Zanoni. 

1A  C o m i s s ã o  d e  D i re i t o  d o 

Consumidor da Subseção realizou, 

em conjunto com o PROCON-LD, 

dia 12 de abril,  uma ação social no 

Centro de Convivência de Idosos 

da Zona Norte de Londrina, 

v isando esclarecer diversos 

Esclarecimentos sobre consumo 

Entrega de doações 

aspectos relacionados a situações 

de consumo (envolvendo idosos), 

tais como práticas abusivas, golpes 

e, particularmente, sobre o dano 

moral. Participaram Ivan Prux, 

Joaquim Melo e Lucas Pierolt, 

membros da Comissão.

presentes a conselheira Márcia 

Mileski, ex-presidente da comissão 

da Mulher Advogada, e a atual 

presidente, Roberta Herden. As 

doações foram recebidas pela 

secretária municipal da Mulher, 

Liange Hiroe Doy Fernandes.

tratadas na prática, preparando-os 

melhor para suas futuras carreiras".

Ela acrescenta que os participantes 

tiveram a oportunidade de fazer 

perguntas e esclarecer dúvidas, 

contribuindo para uma experiência 

enriquecedora e educativa. “A 

i n i c i a t i v a  d e m o n s t r a  o 

compromisso da OAB Londrina em 

formar profissionais mais bem 

preparados e conscientes de suas 

responsabilidades éticas", disse.
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Comissões 
em Ação

Agenda

A comissão de Direito Imobiliário e 

Urbanístico da OAB-Londrina 

reuniu vários conhecedores do 

tema para um bate-papo com o 

registro de imóveis, no dia 16 de 

maio. Participaram Caroline Feliz 

Sarraf Ferri, registradora do 1° 

Registro de Imóveis de Londrina, 

que falou sobre  ass inatura 

eletrônica no registro de imóveis; 

Ana Lúcia Silveira, substituta legal 

no 2º  Registro de Imóveis, com o 

tema usucapião extrajudicial; 

Everson Lopes, escrevente no 3° 

Registro de Imóveis, que abordou 

georreferenciamento; e Juliana 

Tomazoni, registradora do 4º 

Registro de Imóveis de Londrina, 

que explanou sobre adjudicação 

compulsória extrajudicial. 

Bate-papo com o 

registro de imóveis

Direito Sistêmico

O juiz de Direito pioneiro na 

aplicação da Constelação Familiar 

no sistema Judiciário, Sami Storch, 

ministrou curso em Londrina, dias 

16 e 17 de maio. O tema foi Direito 

Sistêmico a serviço da boa solução 

dos conflitos no Direito. A iniciativa 

foi das comissões de Mediação e 

Arbitragem e de Direito Sistêmico. 

LGPD

A LGPD nas rotinas da Gestão da 

Saúde – Entendendo a Proteção de 

Dados no Dia a Dia foi o tema da 

palestra da advogada Juliana 

Haddad, ministrada dia 23 de maio, 

em reunião da comissão de Direito 

Digital .  Ela  é  integrante da 

comissão e coordenadora do 

P ro j e t o  G e s t ã o  C i d a d ã  d a 

Privacidade.

Inovações na 

Polícia Científica

O chefe da Polícia Científica de 

Londrina, Luciano Bucharles, foi o 

co nv i d a d o  d a  co m i ssã o  d e 

Advocacia Criminal para participar 

da sua reunião, no dia 24 de maio. 

Ele levou aos part ic ipantes 

informações sobre as inovações na 

Polícia Científica de Londrina – 

Instituto de Criminalística e IML.

Grupo de Estudos 

da Pessoa Idosa

As atividades do Grupo de Estudos 

da Pessoa Idosa estão ocorrendo 

mensalmente, sempre na terceira 

sexta-feira, às 9 horas, na sede da 

Subseção. O grupo é aberto a todos 

os advogados interessados. “O 

objetivo é aperfeiçoar nosso 

conhecimento e discutimos algum 

assunto jurídico relacionado aos 

direitos da pessoa idosa”, informa 

a presidente da comissão, Talita 

Rocha.Benefícios previdenciários 

à pessoa com deficiência

A s  c o m i s s õ e s  d e  D i r e i t o 

Previdenciário e de Direitos das 

Pessoas com Deficiência se uniram 

à Associação dos Amigos dos 

Autistas Belavistenses para realizar 

a palestra sobre os Benefícios 

Previdenciários à Pessoa com 

Deficiência, no dia 26 de maio, em 

Bela Vista do Paraíso. A palestra foi 

ministrada pela advogada e 

presidente da comissão de Direitos 

das Pessoas com Deficiência e 

secretária da comissão de Direito 

Previdenciário, Milena Scheller, e 

contou com a participação, como 

debatedora, da advogada Taís Palú 

Rodrigues, representante da OAB-

Londrina na comarca de Bela Vista 

do Paraíso e integrante da comissão 

de Direito Previdenciário.
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Colégio e Fórum de Prerrogativas

Vem aí o 2º Colégio de Presidentes de 

Direitos e Prerrogativas do Paraná e o X 

Fórum de Prerrogativas da OAB Londrina. Os 

dois eventos foram unidos em um grande 

encontro aberto ao público para debater 

questões de prerrogativas da advocacia, 

que acontecerá dias 4 e 5 de julho, na sede 

do Lago da OAB-Londrina. 

O encontro vai debater temas essenciais 

sobre as prerrogativas da advocacia, com as 

presenças de presidentes de comissões e 

representantes de prerrogativas das 

subseções, presidentes de subseções, 

conselheiros federais e estaduais, além dos 

diretores da Subseção e da Seccional. Entre 

os temas em debate estarão:  prerrogativas 

das mulheres advogadas, no Tribunal do 

Júri, situações de violação de prerrogativas 

mais observadas nas subseções e soluções 

possíveis. 

Já está aberto edital para os interessados 

em apresentarem e debaterem seus artigos 

sobre o tema, os quais posteriormente serão 

publicados em livro virtual patrocinado pela 

Seccional da OAB Paraná, sob coordenação 

da Diretora de Prerrogativas Marion Bach. O 

envio deve ser feito pelo endereço 

edital.eventos@oabpr.org.pr. 

Para acessar  o  edital ,  c l ique aqui 

https://intranet.oabpr.org.br/servicos/event

os/evento.asp?id_evento=2355

Apoio e desconto em peça de teatro

A OAB-Londrina está apoiando, por meio da 

comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa 

com Deficiência,  a peça de teatro Oi, eu 

estou aqui, com Thati Piancastelli. A 

apresentação será dia 28 de junho, no Teatro 

Villa Rica. Os ingressos custam R$ 50 e meia R$ 

25, mas os advogados devidamente inscritos 

na OAB pagam R$40,00. E para PCD, a entrada é 

Café com prosa

A segunda edição do evento Café com Prosa, 

que convida os advogados e advogadas 

com longa carreira ou que já deixaram de 

advogar para relembrar histórias da 

gratuita. Os ingressos podem ser adquiridos 

em https://villarica.pagtickets.com.br/oi-eu-

estou-aqui__9481/

Este é o primeiro espetáculo profissional 

solo atuado e coescrito por uma artista com 

síndrome de Down.

A apresentação será seguida de um bate-

papo com Thati e com o diretor do 

espetáculo, Fábio Costa Prado. A peça tem 

três atos, desenvolvidos em 40 minutos, e 

retrata a jornada de uma mulher com 

síndrome de Down em busca de sua 

independência e autonomia. A cada ato, uma 

nova conquista: o direito de morar sozinha, 

se formar e finalmente se casar.

advocacia londrinense, está marcado para 

12 de julho. Será a partir das 15 horas, na 

sede Lauro Fernando Zanetti, centro de 

Londrina.

mailto:edital.eventos@oabpr.org.pr
Fabio Moraes
Underline

Fabio Moraes
Underline
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Numa cerimônia presidida 

pelo vice-presidente da OAB-PR, 

Fernando Estevão Deneka, a OAB-

Londrina recepcionou 27 novos 

advogados no dia 3 de maio. A 

Sessão de compromisso habilita 

27 novos advogados em maio

I n s t i t u í d o  p e l a  O A B -

Londrina, o Encontro com os 

Compromissandos, realizado um 

d ia  antes  da  cer imônia  de 

compromisso, é um momento 

espec ial ,  em que  os  novos 

advogados podem conhecer os 

benef ícios do sistema OAB e 

conhecer muitos de seus diretores 

em exercício, além de terem a 

o p o r t u n i d a d e  d e  t a m b é m 

conhecerem a sede histórica da 

Subseção – a Lauro Fernando 

Zanetti -, localizada no centro da 

cidade.

No dia 2 de maio, o encontro 

contou com a participação da vice-

cerimônia foi prestigiada pelo 

presidente e pela vice-presidente 

da OAB-Londrina, Nelson Sahyun 

Junior e Sania Stefani.

Compuseram a  mesa  e 

fi z e ra m  u s o  d a  p a l a v ra ,  o 

representante da comissão dos 

Advogados Iniciantes da Subseção 

(Núcleo Jovem) Rafael Flávio de 

Moraes; a diretora da CAAPR em 

Londrina, Edmeire Aoki Sugeta; o 

conselheiro e presidente da 

comissão da Advocacia Criminal, 

Jair Vicente da Silva Junior, que fez 

a saudação oficial aos novos 

advogados; e a diretora da Jovem 

Advocacia da Subseção, Jaqueline 

Corazza Montero; 

A mesa foi composta ainda 

pelos conselheiros estaduais 

Leidiane Azeredo, José Carlos 

Vieira e Maria Lucilda Santos. 

Acolhimento com informação
presidente Sania Stefani, que 

passou todas as informações sobre 

a realização e importância dos 

eventos da Subseção e, claro, já 

informou sobre o Baile do Rubi 

deste ano;  a  presidente da 

comissão da advocacia Dativa, 

Tamires Meli Queiróz, informando 

s o b re  o  f u n c i o n a m e n to  d a 

advocacia dativa; o presidente da 

comissão de Fiscalização do 

Exercício Profissional, Taigoara 

F i n a r d i  M a r t i n s ,  t r o u x e 

importantes aspectos dos limites 

éticos do exercício da profissão; o 

diretor de Prerrogativas, Geovanei 

Leal Bandeira, explanou sobre as 

prerrogativas profissionais, a 

e x i s t ê n c i a  d o  P l a n t ã o  d e 

Prerrogativas e os procedimentos 

do TED; o presidente do Núcleo 

Jovem, Lucas Ricardo Stefanuto, 

fez um convite para que os jovens 

a d v o g a d o s  p a r t i c i p e m  d a 

entidade;  Patr íc ia  Siqueira , 

coordenadora da ESA-Londrina 

apresentou a entidade ao novo 

grupo; e Edmeire Aoki Sugeta, 

diretora da CAAPR, que falou sobre 

os benefícios da Caixa, o Centro de 

Co n v i v ê n c i a  d o  A d v o ga d o , 

campanhas e convênios.

O sábado, dia 27 de abril, foi de muita 

interação da OAB-Londr ina  com a 

comunidade. Membros das comissões de 

D i re i to  d o  Tra b a l h o  e  d e  D i re i to 

Previdenciário passaram parte do dia no 

Calçadão da cidade, esclarecendo dúvidas 

da população referentes às duas áreas, em 

comemoração ao Dia do Trabalho.

O presidente da comissão de Direito 

do Trabalho da OAB-Londrina, Paulo 

Henrique Gomes Perussi, destacou a 

re l e v â n c i a  d e s s a  a ç ã o  a o  t o r n a r 

informações mais acessíveis à população. 

“É um projeto realizado anualmente e 

sempre atrai grande participação da 

comunidade”, disse.

Alex Sandro Brito Santos, presidente 

da comissão de Direito Previdenciário, 

acrescentou que o objetivo principal da 

Comissão de Direito Previdenciário é 

sempre levar aos interessados maneiras 

tecnicamente corretas para alcançar o 

direito aos benef ícios, valorizando o 

interesse social individualmente analisado. 

“É também uma oportunidade 

OAB na
Comunidade

OAB-Londrina comemora o 

Dia do Trabalho com 

esclarecimentos à população, 

no Calçadão de Londrina

singular dos membros da comissão em 

praticar o voluntariado, vez que a 

participação não comporta qualquer 

conotação mercadológica/profissional, 

sendo expressamente vedada a orientação 

voltada à necessidade de judicialização ou 

angariamento de clientes, o que não 

significa deixar de valorizar o exercício da 

advocacia previdenciária”, comentou.
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A 3ª Feijuca Legal - Feijuca da 

Scarlet foi um verdadeiro sucesso, 

repleto de alegria e samba, com a 

participação de mais de 200 pessoas.  

A iniciativa foi organizada de forma 

conjunta pelas Comissões de Direito 

do Trabalho e de Igualdade Racial e 

Minorias da OAB Londrina.  

“Destaca-se que este evento 

foi nomeado em homenagem à 

Advogada Dra. Ana Paula da Silva, 

conhecida como "Scarlet", e teve sua 

primeira edição realizada em 2022 

e m  c e l e b r a ç ã o  a o  D i a  d o 

Trabalhador, idealizado por ela. 

Embora nossa querida colega Scarlet 

tenha nos deixado prematuramente, 

seu legado será eternizado e sempre 

lembrado”, disse o presidente da 

comissão de Direito do Trabalho, 

Paulo Henrique Gomes Perussi.

Para Beatriz Caroline Moura, 

pres idente  da  comissão  de 

A OAB-Londrina está realizando a campanha de doação de sangue até 

o final de junho. Além de fazer uma boa ação, os doadores inscritos na 

Subseção vão concorrer a convites para o Baile do Rubi. Serão dois sorteios 

de um convite cada e para concorrer basta doar e enviar o comprovante para 

o whastapp 43 3294-5900. As doações devem ser feitas no Hemepar de 

Londrina – anexo ao Hospital Universitário (R. Cláudio Donizeti Cavalieri, 

156, Jardim Tarumã). 

Igualdade Racial e Minorias da OAB 

Londrina, o evento foi um sucesso, 

contando com a participação da 

classe da advocacia em peso e seus 

familiares, e membros da sociedade 

civil. 

“O significado para manter 

este evento é o legado que a 

Baile do Rubi - doe sangue e 

concorra a dois convites

Scarlet nos deixa, bem como a 

manutenção do projeto traz a 

possibilidade de a OAB promover 

e s s a  c o n f ra t e r n i z a ç ã o  e m 

comemoração ao Dia do Trabalho 

em conjunto com a luta do 

enfrentamento da população 

negra”, avalia.

Feijuca da Scarlet reúne 

mais de 200 pessoas

12REVISTA OABNews
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Presença

Com a participação expressiva de 

presidentes e representantes de comissões, 

a Subseção realizou o V Colégio de 

Presidentes de Comissões da atual gestão, 

no dia 24 de maio.

Durante toda uma manhã, advogados 

e advogadas representantes das comissões 

puderam apresentar seus trabalhos e 

projetos, trocar informações valiosas e se 

apresentarem, já que muitas delas fizeram o 

rodízio de seus presidentes.

Os diretores, mais uma vez, não 

perderam a oportunidade para enaltecer e 

agradecer o trabalho de todas as comissões 

que, juntas, haviam realizado, até aquela 

data, 802 eventos, somando mais de seis 

mil inscrições pagas, além das centenas 

com participação gratuita.

Expressiva

Colégio de Presidentes 

de Comissões traz para a 

pauta a agenda ESG

“Vocês são o motor  da nossa 

Subseção”, destacou o presidente Nelson 

Sahyun Junior. Participaram, além do 

presidente, também a vice-presidente, 

Sania Stefani; o secretário-geral, José Carlos 

Mancini; a secretária-geral adjunta, 

Caroline Thon; o tesoureiro,  Diogo 

Menoncin; o diretor de Prerrogativas, 

Geovanei Leal Bandeira; e a coordenadora 

da ESA em Londrina, Patrícia Siqueira.

Uma das novidades foi o projeto 

apresentado pela presidente da comissão 

do Terceiro Setor e Pacto Global, Liane Lima, 

e por Caroline Thon, que pretende inserir a 

OAB-Londrina, definitivamente, na agenda 

ESG. 

Segundo Liane, as comissões têm um 

papel fundamental na agenda ESG. Em 

breve, a entidade abrirá um edital para 

cadastrar as entidades que possam vir a 

receber as doações arrecadadas pela 

Subseção em suas campanhas e eventos. 

“De largada, já estaremos atendendo 

ao critério Governança (o G do ESG), tendo 

maior transparência na entrega das 

doações”, comentou Liane Lima. O objetivo 

do cadastro é, ainda, conhecer melhor o  

trabalho das instituições, beneficiários e 

área de atuação para fazer o repasse dos 

donativos direcionados e de forma rotativa.

Também caberá aos presidentes de 

comissões, ao submeter um projeto social 

para aprovação, orientar todos os membros 

e estruturar as campanhas para que 

estejam de acordo com os critérios ESG e 

a i n d a  co m  o s  O D S  ( O b j e t i v o s  d e 

Desenvolvimento Sustentável) e ao Pacto 

Global da ONU, do qual a OAB-PR e, 

consequentemente, também a OAB-

O papel das comissões

Londrina são signatárias. 

“Quando pensarmos na estruturação 

de um evento, podemos ter um olhar 

sensível a esta pauta, como sustentabilidade 

ao cuidar da parte financeira; 

a m b i e n t a l  a o  p r o p o r 

compensação de crédito de 

carbono e uso de materiais 

não poluentes; além do 

social”, sublinhou Liane. 

A Subseção já realizou 

evento que zerou a emissão 

de carbono – Congresso de 

D i r e i t o  A g r á r i o  e  d o 

Agronegócio - e também 

m a n t é m  p a r c e r i a  c o m 

empresa que recebe papel para reciclagem. 

Em troca, é devolvido papel semente, em 

forma de of ício de agradecimento a 

participantes de eventos. Esse papel 

semente pode ser plantado e resulta em 

mudas de plantas variadas. 

Carol Thon.

Pedimos para que 

todos doem seus 

papéis na OAB, 

para que possamos 

incrementar essa ação.
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A OAB-Londrina soma-se a mais uma 

frente de combate à violência doméstica, 

como apoiadora e difusora de informações 

da campanha Operação Vida - Programa 

Mulher Segura, da Secretaria de Segurança 

Pública do Paraná. 

A entidade recebeu, em reunião do 

Conselho, o comandante do 5º Batalhão da 

Polícia Militar, tenente-coronel Ricardo 

Eguédis, no dia 24 de abril. Na ocasião, o 

comandante reforçou as informações sobre 

a campanha e pediu apoio da Subseção na 

disseminação de seus objetivos, que são 

fortalecer as ações de combate à violência 

doméstica e feminicídio em todo o Estado, 

através de palestras incentivando o 

empoderamento feminino e reforçando os 

direitos das mulheres, além de oficinas de 

defesa pessoal, primeiros socorros, 

prevenção de crimes e orientação sobre os 

órgãos paranaenses que atuam na rede de 

Operação
Vida

Subseção apoia e 

divulga informações sobre o 

programa Mulher Segura Paraná

proteção à mulher.

O presidente da Subseção, Nelson 

Sahyun Junior, ao iniciar a reunião, 

destacou a importância da presença 

significativa de membros das comissões no 

Conselho, facilitando ainda mais a difusão 

das informações sobre o programa. Ele 

ainda destacou a percepção de mudança de 

postura da Polícia Militar, organização que 

atende, em princípio, grande parte das 

vítimas de violência, que vem adotando 

uma abordagem mais  p róx ima  da 

comunidade.

“A OAB, além de ser um órgão de 

classe, também tem uma missão social e 

vamos unir esforços para difundir as 

informações sobre o programa”, destacou 

Sahyun Junior.

O tenente-coronel Eguédis destacou a 

importância da OAB abraçar o programa e 

conta com a grande rede de atendimento 

dos advogados para que cheguem 

informações sobre as ações das forças de 

segurança no combate à violência contra a 

mulher. 

O plano de ação delineado inclui 

visitas da Polícia Militar tanto às vítimas 

quanto aos agressores, palestras e eventos 

de esclarecimento, realização de eventos 

masters em todas as regiões do Estado para 

maior conscientização sobre o problema, 

entre outros.

JAPS

Jogos da advocacia 

reúnem mais de 1200 

profissionais em Londrina

Os Jogos da Advocacia Paranaense, 

em sua sexta edição e a primeira realizada 

em Londrina, terminou no sábado, dia 1 de 

junho, quando houve as premiações num 

clima bastante festivo. O evento começou 

na quinta-feira, dia 30 de maio. Foram três 

dias de muita celebração, disputa, 

comemorações. 

“Foram dias ótimos. A temperatura 

não esteve tão alta quanto se imaginava, o 

que ajudou os atletas inscritos. E Londrina 

virou uma grande arena esportiva: por onde 

andamos encontramos os atletas da 

advocacia”, celebrou Fernando Estevão 

Deneka, vice-presidente da OAB Paraná. O 

diretor da Seccional aproveitou para 

parabenizar o presidente da OAB Londrina, 

Nelson Sahyun Jr., a vice-presidente da CAA-

PR, Kelly Cristina de Souza, e a diretora da 

CAA-PR, Edmeire Aoki Sugeta.

“Este ano completo 18 anos de 

serviços prestados à OAB e estes jogos 

foram uma das coisas mais legais desse 

período. Queria agradecer ao Deneka, à 

Kelly, a toda a CAAPR e ao Zé (José Eduardo 

Quintas de Mello), presidente da Comissão 

de Esportes da OAB Paraná. Muito obrigado, 

vocês fazem os JAPs. Foi uma honra receber 

vocês em Londrina”, disse o anfitrião Nelson 

Sahyun Jr.

A vice-presidente da CAAPR, Kelly 

Cristina de Souza, também fez um balanço 

bastante positivo dos jogos em Londrina. 

“Esse é um momento de interação entre os 

atletas, confraternização entre as famílias e 

de celebração ao esporte”, comentou ela. A 

estrutura e apoio recebido da Subseção 

Londrina para a realização deste, que é o 

maior evento realizado todos os anos pela 

CAAPR, também foram elogiados pela 

dirigente. “Londrina mostrou que pode sim 

sediar outras edições dos jogos”, adiantou.

Os jogos são promovidos pela OAB 

Paraná em parceria com a Caixa de 

Assistência dos Advogados (CAAPR), 

Subseção de Londrina e a Comissão de 

Esportes do Paraná, em parceria com a 

Comissão de Esportes de Londrina. O 

evento tem como objetivo promover a 

integração da advocacia e incentivar a 

prática de atividades físicas para melhorar 

a saúde e a qualidade de vida de 

profissionais de todo o estado.
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CORRIDA DE RUA

Masculino – percurso de 

10 km

A  p r o v a  g e r a l  d e  1 0 

quilômetros no masculino 

foi  vencida por Carlos 

Manoel Alcarde, 45 anos, 

com tempo de 37 minutos e 

6 segundos.

Categoria 25 a 34 anos - Gilson Ienke, com 

o tempo de 44 minutos e 15 segundos.

Categoria 35 a 44 anos  -  Maycon 

Lazarotto, com o tempo de 42 minutos e 57 

segundos. 

Categoria 45 a 54 anos - Adriano Quadros, 

com o tempo de 45 minutos e 21 segundos.

Categoria 55 a 64 anos - Joaquim Mariano 

Paes de Carvalho Neto, que percorreu o 

trajeto em 47 minutos e 52 segundos.

Categoria acima de 65 anos - Israel 

Rodrigues da Cruz (participou como 

dependente estatutário), de 81 anos, com o 

tempo de 59 minutos e 56 segundos

Masculino – 5 Km

O primeiro lugar do circuito geral de 5 

quilômetros ficou com , Renan de Almeida

Confira os resultados

JAPSJAPS

de 30 anos, com tempo de 19 minutos e 7 

segundos. 

Categoria até 24 anos - Mario César Lobo 

Júnior foi o vencedor, com tempo de 24 

minutos e 9 segundos.

Categoria 25 a 34 anos –  Paulo Wagner 

Zambolin Castanho, com o tempo de 20 

minutos e 9 segundos. 

Categoria 35 a 44 anos - William Hoderied 

com o tempo de 21 minutos e 43 segundos. 

Categoria 45 a 54 anos - Adelson Gomes 

Caetano,  com 21 minutos e 54 segundos.

Categoria 55 a 65 anos - Luiz Alberto 

Yokomizo, com 30 minutos e 32 segundos.

Categoria acima de 65 anos -  Antônio 

Barbosa de Souza, que percorreu os 5 

quilômetros em torno do lago em 35 

minutos e 49 segundos.

Feminina

No feminino a prova de 5 quilômetros foi 

disputada em quatro categorias. Na prova 

geral, a vencedora foi Juliana Graciela 

Vieira, com o tempo de 21 minutos e 34 

segundos.

Categoria 24 a 34 anos -  Celina Maejima 

Pires de Oliveira, com o tempo de 25 

minutos e 47 segundos

Categoria 35 a 44 anos - Eloisa 

Aparecida Julião da Silva Moraes, 

com o tempo de 25 minutos e 31 

segundos

Categoria 45 a 54 anos - Elaine 

Bernardo da Silva, com o tempo de 

28 minutos e 1 segundo. 

Categoria 55 a 64 anos - Solange da Silva, 

com o tempo de 34 minutos e 42 segundos.

FUTEBOL
Confira os vencedores do futebol em quatro 

categorias

Livre

Equipe campeã: Marrons Adv, de  Curitiba

Equipe vice-campeã: S.E.G.P, de Curitiba

Artilheiro: Cristian Budny, da equipe Não 

acordo cedo FC, de Toledo

Melhor goleiro: Arthur Luiz Fernandes, da 

Marrons Adv, de Curitiba

Master

Equipe campeã: SEGP Master, de Curitiba

Equipe vice-campeã: Cães Vadios Master, 

de Maringá

Artilheiro: Alexandre Oliveira Azevedo, da 

Canarinho, de Curitiba

Melhor goleiro: Diego Canever, da equipe 

Cães Vadios, de Maringá

Supermaster

Equipe campeã: PG Espada, de Curitiba

Legends

Equipe campeã: Cascavel 36 ou mais 

Equipe vice-campeã: OAB 3 Dígitos – 

Londrina

Artilheiro: Expedito Delmonaco de Castro, 

da OAB 3 Dígitos – Londrina

Melhor goleiro: Carlyle Popp e Daniel, da 

Cascavel 36 ou mais

FUTSAL FEMININO

Campeã: Equipe feminina de futsal 

Resenha, de Curitiba

Vice-campeã: OAB Maringá

A atleta Mariana Rangel de Abreu, de 

Curitiba, destacou-se como artilheira da 

competição.
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Um jantar realizado no Recinto 

Internacional do Parque de Exposições 

Governador Ney Braga, na noite de 30 de 

maio, marcou a abertura da sexta edição 

dos JAPs e contou com a participação das 

diretorias da CAAPR, da Seccional e da 

Subseção-Londrina. 

Na abertura, a presidente da OAB 

Paraná, Marilena Indira Winter, destacou o 

número de participantes e disse que “a OAB 

Paraná dá exemplo para o Brasil com o 

incentivo ao esporte”.

O evento foi prestigiado pelo vice-

presidente da Seccional, Fernando Estevão 

Deneka; o tesoureiro, Luiz Fernando 

Casagrande Pereira; a diretora da Jovem 

Advocacia, Fernanda Valério Garcia da Silva; 

o presidente da OAB Londrina, Nelson 

Sahyun Júnior; e o presidente da Comissão 

de Esportes da OAB Paraná, José Eduardo 

Quintas de Mello.

JAPS

Jantar marca a agenda 

festiva dos jogos

E também pela vice-presidente da 

Caixa de Assistência dos Advogados do 

Paraná (CAAPR), Kelly Cristina de Souza, e  

diretores Edmeire Aoki Sugeta, Lucas Daniel 

Velasco da Silva e Marcos Antônio da Silva, 

além de demais diretores da Subseção, 

conselheiros da Subseção, conselheiros 

Estaduais e o conselheiro federal Artur 

Piancastelli.

BEACH TENNIS

Masculino:  a dupla campeã foi 

composta por Paulo Rogério Maeda e 

Gustavo Zimath, de Londrina. Em 

segundo lugar ficaram José Roberto e 

Eduardo Adorno, de Apucarana.

Feminino: Regiane deas campeãs foram  

Oliveira e Andressa Uhdre, de Londrina. Já a 

dupla formada por , de Maylin e Marina

Curitiba, ficou com o segundo lugar.
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XADREZ
O primeiro colocado foi Marcos Paulo dos 

Santos (Siqueira Campos), seguido por 

Renan de Souza Santos (São Manoel do 

Paraná),  Everaldo Beraldo e João Serigato

(Londrina).

VÔLEI FEMININO
A equipe Vôlei  foi a Legal Curitiba

vencedora do torneio feminino. O segundo 

lugar ficou com outro time da capital, o 

Master Curitiba Happiness. A equipe , de 

Paranaguá, ficou com o bronze.

A lém das  equipes ,  foram também 

premiadas as melhores jogadoras em cada 

posição. Confira:

Melhor ponteira: 

Sarita, da Vôlei 

Legal Curitiba

Melhor oposta: Angélica, da Master 

Curitiba

Melhor líbero: Camila, da Vôlei Legal 

Curitiba

Melhor central: Karoline, da Vôlei Legal 

Curitiba

Melhor levantadora: Anna Doria, da 

Master Curitiba

M e l h o r  d o 

c a m p e o n a t o : 

A n a  C a r o l i n a 

Botelho, da Vôlei 

Legal Curitiba. 



Espaço das
 Prerrogativas

Conhecê-las, valorizá-las e aplicá-las. 

Uso dos símbolos privativos da 

profissão de advogado (a)

O Estatuto da Advocacia (Lei 8.906/94) 

estabelece em seu art. 7º os direitos dos 

advogados. Em razão da relevância dos 

serviços prestados pelo advogado, bem 

como diante da magnitude que o exercício 

dessa atividade representa, tais direitos, em 

verdade, tratam-se das prerrogativas da 

única atividade indicada pela Constituição 

Federal  de 1988 como essencial  à 

administração da justiça (art. 133).

Nesse contexto, o presente artigo 

abordará, especificamente, a prerrogativa do 

advogado de fazer o uso dos símbolos 

privativos da profissão de advogado(a), 

estabelecido no art. 7º, inciso XVIII.

Inicialmente, é salutar destacar que 

estes símbolos não se confundem com 

aqueles que muitas vezes sejam associados 

à  a d v o c a c i a  e  u t i l i z a d o s  p e l o s 

advogados(as), como por exemplo: a 

balança, a Deusa Thêmis, o anel de grau com 

pedra de rubi etc., os quais não são de uso 

privativo dos advogados.

De igual forma, os símbolos privativos 

da profissão de advogado(a) não podem ser 

confundidos com os símbolos privativos da 

OAB, os quais são criados e aprovados 

exclusivamente pelo Conselho Federal da 

OAB. Dentre eles, destaca-se, por exemplo, o 

logotipo da OAB, que não pode ser utilizado 

pelos advogados em seus meios pessoais de 

comunicação, cartões de visita, papéis 

timbrados etc., nos termos do art. 31 do 

Código de Ética e Disciplina da OAB.

Excetuadas as hipóteses supra, afinal, 

quais são os símbolos privativos para uso da 

profissão de advogado(a)?

Pois bem. De acordo com o disposto no 

provimento nº 08/1964 do Conselho Federal 

da OAB, consideram-se símbolos privativos 

dos(as) advogados(as) as vestes talares e a 

insígnia.

Conforme disposto no art. 1º do citado 

provimento, as vestes talares, de uso 

facultativo dos advogados nos 

Tribunais e sessões da Ordem 

dos Advogados do Brasil, 

consistem na beca que o 

D e c re t o  n º  3 93/1 8 4 4 

estabeleceu aos membros 

do Instituto dos Advogados 

Brasileiros, com duas alças 

de cordão grenat, grosso, 

pendentes sob a manga 

esquerda, e, suprimido o 

arminho do gorro,  a 

gravata e a tira de renda 

pendente.

Já a insígnia de uso 

p r i v a t i v o  d o ( a ) 

advogado(a), de acordo 

com o preceituado nos 

artigos 2º e 3º do aludido 

provimento, deverá obedecer ao modelo 

utilizado pelos membros do Instituto dos 

Advogados do Brasil, com a menção expressa 

da Ordem dos Advogados do Brasil, em 

substituição ao nome daquele sodalício, 

podendo ser confeccionada em ouro e 

esmalte, ou de outro metal, sob a forma de 

alfinete ou botão de lapela.

Assim sendo, é permitido aos(às) 

advogados(as) regularmente inscritos(as) 

nos quadros da OAB a utilização de símbolos 

privativos e de identificação, desde que 

respeitadas as normas que as instituíram e 

que as regulamentam. 

Alfeu Brassaroto Junior, 

advogado criminalista e 

coordenador da comissão 

de Defesa das Prerrogativas 

Profissionais da 

OAB Londrina
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Espaço

Pilates é para todos

O pilates é um método de exercício 

físico que pode ser praticado por todas as 

idades, da criança ao idoso, sejam eles 

atletas de alto rendimento ou não, seja com 

o  o b j e t i v o  d e  a p e r f e i ç o a r  o 

d e s e m p e n h o  e s p o r t i v o  o u 

simplesmente para melhorar 

aspectos da qualidade de vida 

de quem o pratica.

Criado em 1920 pelo 

alemão Joseph Pilates com o 

objetivo de ajudar as pessoas 

a terem mentes e corpos 

saudáveis, hoje segue o seu 

propósito inicial com base em 

seis princípios fundamentais: 

concentração, respiração, 

centralização, precisão, 

controle e fluidez. Todos 

esses princípios aplicados 

à  p rá t i c a  d o  p i l a t e s 

c o n t r i b u e m  p a r a  a 

formação de mentes e corpos fortes tão 

enfatizados pelo seu criador.

“Seu corpo é seu maior bem, ele 

guarda e reflete sua alma. Cuide dele como 

se fosse uma pedra preciosa.”

Diante desta afirmativa, por que você 

deveria acrescentar a prática do pilates na 

sua rotina? Porque além de ser uma 

modalidade acessível a todos pelo seu 

baixo impacto e risco reduzido de lesão, ela 

contribui para melhora da postura e da 

flexibilidade, redução do estresse, ajuda na 

respiração e no fortalecimento muscular, 

além de melhorar o desempenho físico, 

p re v e n i r  l e s õ e s ,  re d u z i r  a  d o r  e 

proporcionar sensação de bem-estar.

É importante salientar que cada 

paciente é único e por isso todos precisam 

passar por avaliação específica para que os 

objetivos a curto e em longo prazo sejam 

traçados.

A individualização é a chave para o 

sucesso do tratamento. E sim, o pilates 

pode ser associado a outras modalidades 

de exercício seja a musculação, corrida, 

natação, tênis e entre tantos outros, com 

objetivo de complementar ou até mesmo 

preparar para todas elas.

Apesar de a dor ser um fator limitante 

para a prática da atividade física, ela pode 

ser melhorada com o pilates. Movimente-

se. O movimento, de modo geral, melhora a 

qualidade de vida, aumenta a longevidade 

e contribui para melhora da saúde mental. 

Não é apenas sobre pilates, é sobre saúde e 

bem--estar.

Thaiuana Maia Ferreira, 
especialista em Dor - 
Instituto da Coluna e Dor – 
conveniado à CAAPR
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PREPARE-SE PARA 

O MOMENTO MAIS 

PRECIOSO DO ANO.

LONDRINA

RU IB
BAILE DO

2024

SAVE THE DATE
23 de agosto

Para a realização do tradicional Baile do Rubi, a OAB 
conta com a participação da iniciativa privada, que 
apoia e viabiliza o investimento através de cotas de 
patrocínio.
A cada ano, os organizadores abrem espaço para que 
marcas apoiadoras possam explorar de maneira 
inovadora e criativa a relação com o público da festa.
Ações interativas, espaços cenográficos 
instagramáveis, distribuição de brindes, exibição de 
marcas na comunicação do evento e durante a festa, 
são só algumas das formas de participação no Baile do 
Rubi.
Fale com a nossa equipe organizadora e coloque a sua 
empresa em destaque nesse evento!


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4
	Página 5
	Página 6
	Página 7
	Página 8
	Página 9
	Página 10
	Página 11
	Página 12
	Página 13

